

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléleno 1458

Afie II

Jueves 25 de Noviembre de 1937

Núm. 421

### **BOLETIN INFORMATIVO**

Noticias recibidas en el Cuartel General del Goneralisimo hasta las veinte horas del día de hoy, 24 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 24 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.-De orden de S. E. el Generalisimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

#### novedades de 108 frentes

## Contra todo el marxismo del mundo Una victoria nacional en el podrá la España de Franco

Salamanca, 24. (Crónica del Te-bib Arrumi).--No soy yo de los que les gusta ensañarse con el vecino, y así pocas veces se me ocurre diertar sobre temas que se prestan a eiarse llevar por la indignación.

dejarse llevar por la indignación.

Pero en el día de hoy no me siento con suficiente calma para olvidar el tema que es preciso dejar bien subrayado, precisamente porque se trata de una reiterada ma-

que se trata de una reiterada maniobra abyecta que no queremos
dejar que pase en silencio.
Por segunda vez, en pocos días,
los aviones rojos, viniendo de una
manera clara y precisa de territorio francés y volviendo a reintegrarse a éste, han recorrido pueblos situados en la retaguardia de
vuertras. Hease que no pueden tuestras líneas, que no pueden ofrecer ninguna clase de objetivos militares, y los han bombardeado. No importa que esta vez, como tantas otras, a maniobra criminal no haya tenido efectos dolorosos, porafortunadamente, son muy pocas las desgracias que lamentar este acto de barbarismo salvaie. Lo que importa señalar y guardar para siempre en la memoria, en el fondo de nuestros corazones, es el hecho cobarde y el hecho traidor. Cobarde, porque esos aviones que siste-máticamente rehuyen el encuentro con los nuestros, que todos los días cuando se presentan nuestras escuadrillas ante sus líneas, ante sus posiciones atrincheradas, no aciertan a salir a cortarnos el paso, están perpertando una serie de crímenes que indignarían al hombre más flemático; y traidor, porque muestran el amparo asegurando la huída utilizando campos que no son españoles; es indigno en absoluto de todo aquel que se precie de tener escrúpulo militar. Claro está que no se pueden titular militares a los aviadores rojos, y afortunada-mente tampoco nos cabe señalar-los como españoles. Ya sabemos todos que son mercenarios venidos de Rusia, venidos de Francia, para justifiicar un sueldo, y que no pre-tenden otra cosa más que sembrar e Idolor de la manera más impune posible, sin tener que arriesgar ni

### Al fin. M. Janson logra format Gobierno en Bélgica

Bruselas, 24.-M. Janson ha logra do formar Gobierno tripartita. He aqui la formación del nuevo minis-

Presidencia, Janson, liberal. Negocios Extranjeros, Spaak, socialista

Correos, Bouchery, socialista.
Obras Públicas, Merlon, socialista.
Hacienda, De Man, socialista.
Trabajo y previsión Social, Jauters, socialista

Justicia, Dewarnaffre, católico Transportes, Merk, demócrata. Colonias, Rubbans, demócrata. Economía, Vanisacker católico. Agricultura, Pierlot, católico. Instrucción Pública, Heste, liberal. Interior, Desierck, liberal. Defensa Nacional, general Denis,

Por primera vez, desde 1834, el jefe del Gobierno belga no pertenece una tendencia católica.— (Faro).

por un momento su vida. Ellos lanzan sus bombas sobre las poblaciones pacíficas y luego pre-sentan el recibo de la sangre inocente derramada y se lo pagan con aquel oro que nos robaban de una manera tan cínica a todos los buenos españoles

No queremos perder la serenidad; pero una vez más queremos repetir que la Francia entregada por Blum y Cot al soviet no podrá contar jamás con ningún gesto de simpatía siquiera de parte de los españoles de Franco. La guerra esganad en todos los terrenos La Rusia de los soviets y la Francia de Blum y Cot, lo saben también; y así, al cometer estos crímenes que hoy registramos, no hacen sino noy registramos, no nacen sino mostrar toda la perversidad de que son capaces, puesto que de sobra seben que con ello no han de con-seguir la menor ventaja para su si-tuación. Si tuvieran coraje, si tuviera nalgo de eso que llamamos pundonor entre combatientes, ocasión tienen en todos los frentes para ofrecern's batalla, para aguantar y ressir el empuje de ruestras valero s tropas. No lo tienen ni tienen el menor concepto de que todos los límites deben respetarse siempre, aun dentro de las luchas más encarnizadas de los hombres del mundo. Bien es verdad que no pueden llamarse hom-bres bien nacidos aquellos que se bres bien nacidos aquellos que se prestan a derramar sangre inocente solo por el oro. Por no conseguir ningún objetivo, ni siquiera logran el de intranquilizar a nuestras poblaciones de retaguardia. Los españoles de la España de la España de Franco reciben la visita de estos criminales con completo rescrided y tranquilidad el propositiones de la concentration de l pleta serenidad y tranquilidad ab-soluta. Y cuando hace falta demostrar el valor, que estípico entre nosotros, se llega a casos de heroísmo, incluso entre las masas obreras, de esas masas que aquí, en nuestra España, no se han dejado engañar por unos cuantos logreros que sólo tratan de enriquecerse derramando la sangre del pueblo que decían de-

fender.

Quiero sellar estas palabras re-latando un caso que bien merece los honores de la publicidad y la admi-racin de todos los españoles. Se tra-ta de lo siguiente: Hace pocos días, entre los kilómetros ri y 1º de la línea del ferrocarril Tumuñana, en-tre Zuera y Burrea de Gállego, cirtre Zuera y Burrea de Gállego, cir-culaba por la mañana un tren de mercancías, cuando se aproxima-ron trece aparatos rojos. En la más absoluta impunidad descendieron casi a ras del suelo y bombardea-ron dicho convoy; el conductor del tren, Adolfo Fernando, y el fogonero Alfonso Gil López, recibie-ron diversas heridas, más graves las del maquinista, y a pesar de ello, no sólo no bandonaron su puesto, sino que siguuieron condu-ciendo el tren que les habían enco-mendado, y con el llegaron hasta la próxima estación, donde fueron debidamente asistidos. El Genera-lísimo ha premiado con la Cruz del Gran Mérito Militar el denuedo, la serenidad y el coraje de estos obre-ros ferroviarios.

Cuando a la barbarie enemiga sa-ben contestar con gestos de esta alcurnia, se puede estar completamente libres de todo género de precauciones, lo quieran o no lo quieran, porque nuestros soldados es-tán bien mandados y son valerosos, v porque nuestra retaguardia coincide con ellos en sentir honda-mente el deber de mostrarse en todo momento como españoles.

La guerra está ganada, terminantemente ganada. Pasará por enci-ma de todo género de maniobras, y si Francia, arrastrada por unos cuantos miserables, pretende enredar aún más las cosas, será lo mis-Contra todo el marxismo del mundo podrá la España de Franco.

# Perfil del día

Dura la guerra por natura leza, porque es la violencia erigida en última y suprema razón, se ha sujetado siem tazon, se ha sujetado siem pre, sin embargo, a cleitas leyes universales estableci das por el Derecho de gen-tes y salvaguardadas por la conciencia de la Humanidad y la vigliancia de los países civilizados ajenos a la con-tienda armada. De ahí que en todas las guerras anterio-res a la nuestra fuese obligado respetar la Insignia de la Cruz Roja, los heridos y los prisioneros, los hospitales. los monumentos artísticos las poblaciones civiles de plazas abiertas, los elemen tos no combatientes.

Los rojos esp ñoles, des-

de el primer momento de la lucha, hicieron tabla rasa de todos esos respetos humanitarios y tradicionales. No hace falta una enumeración de tipos de bárbaras infracciones, porque están en la mente de todos; más aún, siguen a la orden del día y a vista de todas las zonas nuestra retaguardia, Ha habido casos de máximo sa vajismo, como el bom bardeo implacable e insis partieo implacable e inisia tente del hospital de Oviedo, ¿Qué no serán capaces de hacer los que perpetraron tamaña fe.onía?

Pero es todavía más repudiable que bestialidades de ese orden, como los bom bardeos aéreos de Pamplona y de la Rioja, se cometan con la complicidad, con la avuda de elementos oficiales de uno de los países que debieran tener a su cargo, por su rango internacional y por sus presunciones juridi-cas y civilizadoras la salvaguaida del Derecho de gen-tes.

No es Francia, ciaro esiá;

es el Frente Popular francés el responsable de tales Infamias. Son los vociferadores mlas. Son los vociferadores del amor al pueblo, al Dere cho, a la Justicia, al humanitarismo. Es otra morralla, como la de España roja, indigna de la Civilización y de la Humanidad.

# frente aragonés, que no es todavía la gran ofensiva

(Crónica del corresponsal de la tumbran a hacerlo siempre que pier-Agencia Faro en el frente de Ara-gón).—En la jornada de hoy no ha de artillería y ametralladora, sin conhabido una calma absoluta, como en secuencias por nuestra parte, as anteriores. No es que haya habido ofensiva nuestra; no. De eso hemos quedado en no hablar hasta que lo haga el Boletín de guerra de Salamanca.

Lo ocurrido ha sido que nuestros soldados han realizado en la mañana de hoy una brillante rectificación a vanguardia de nuestras posiciones. Tenían ya gana nuestros soldados de empujar un poco a los "marxistas, rorque son ya muchos los días de inactividad.

mactividad.

Por eso, en las primeras horas de la mañana, el Mando nacional ordenó un pequeño avance, llevándose a ca-bo felizmente y alcanzándose los ob-jetivos señalados.

La operación tuvo lugar en el sec-or de Villamayor, del frente de Zator de Villamayor, del trente de Za-ragoza, do, de nuestras fuerzas han ocupado La Lamoza y cota 502 de Los actuales de gran im-portancia stratégica. El enemigo, que todavía no ha sa-bido despertar del marasmo en que

cayó tras la pérdida de Asturias, no opuso resistencia alguna, y por tanto, nuestra operación se realizó sin ba-

que las nuevas posiciones estaban ya debidamente fortificadas.

No se trata, como decimos, de una operación de envergadura; pero sí de una rectificación muy interesante de nuestras líneas, que quedan más firmes que nunca por este sector de

Aragón. Nuestra gloriosa Aviación vigiló Nuestra gioriosa Aviacion viguo el aire para evitar que los aparatos rojos consiguieran sus criminales propósitos de penetrar en la retapuardia, según acostumbran, para bombardear y ametrallar a mujeres y niños, como lo ha hecho hoy en el control de follur. pueblo de Gallur.

Se presentaron en nuestras lineas Se presentaron en nuestras lineas tres milicianos sin armamento por el sector Norte; siete por el sector Ebro, y un teniente y cuatro solda-dos por el frente de Madrid, según noticias que tenemos del Ejército del Centro.

no hubo más en el día de hoy, que no ha sido, como decimos antes, de calma completa. Ya se ha permitido una pequeña victoria a nuestros soldados

En cuanto a los demás sectores del En cambio, después, como acos- dia de hov.—(Paro).

### En el Ministerio de Defensa francés son sorprendidas dos mujeres que buscaban documentos

Paris, '24 .-- El diario parisino "I Intransigeant' asegura que en el ministerio de Defensa francés fueron sorprendidas la noche anterior dos muieres cuando estaban dedicadas a revolver papeles, si nduda con ánimo de apoderarse de algún documento de interés, cuya existencia había si-do señalada en el expresado centro oficial.

Cuando se vieron sorprendidas huyeron precipitadamente en un automóvil que tenían dispuesto en una calle próxima, sin que fuera posible identificarlas ni detenerlas.

El Gobierno dispuso la apertura de un expediente para conocer qué funcionario facilitó tales noticias y quién las facilitó la entrada

Chautemps-Delbos y Chamberlain-Eden

Londres, 24.-El corresponsal diplo-mático del "Daily Herald", escribe que el hecho de que el nuevo emba-jador francés en la España roja se haya instalado en Barcelona, aunque su antecesor permaneció en Hendava, puede considerarse como repulsa a Inglaterra. Se declara que Chau-temps y Delbos, han dirigido una ligera reprimenda a Chamberlain y a Eden, ya que Francia ha reconocido den tamente al Gobierno de Barce-lena como el único legal y reconoci-do en España, mientras que la Gran Bretaña se limita a mantener un en cargado de Negocios en Barcelona, quien en rango, está aún por debajo de los agentes que serán enviados a Salamanea y el embajador británico conserva un status neutral en Hen-

### PROXIMAS BODAS REALES

Londres, 24.—Los nombres de las princesas María de Saboya y Kyra de Rusia suenan en las conversaciones como próximas esposas de los reyes

de Bélgica y Grecia. La princea María de Saboya es la más joven de las hijas de los reyes de Italia, y la princesa Kyra es hija del gran duque Cirilo de Rusia.

#### RESUMEN INFORMATIVO

La Cámara de Comercio francesa de San Sebastián pide a su Gobierno un acuerdo con España Nacional, pági-

Sensible disminución de las relaiones germano-rusas, página 3. Deportes, página 6.

A pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas v se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.